



LA PEP'ACTU

\MAYENNAISE

JANVIER 2026 - N°59

Au sommaire

ÉDITO : BONNE ANNÉE 2026 !

LES CLASSES DE DÉCOUVERTE : LANCEMENT DE LA SAISON D'HIVER AUX MAINIAUX.

EN BREF !

PORTRAIT : ELIE PUREN, DIRECTRICE ADJOINTE DES MAINIAUX !

HOMMAGE À HERVÉ PAQUIER, CHEF CUISINIER DE LA COMMUNE DE TORCÉ-VIVIERS-EN-CHARNIE.

EN 2026, LA MOBILISATION CONTINUE.

LES PEP 53 VOUS SOUHAITENT

UNE BONNE ANNÉE 2026 !!!



Bonne année 2026 !

En ce début d'année, les membres de l'association des PEP 53 vous adressent leurs meilleurs vœux à vous lecteurs, que vous soyez usagers, partenaires, bénévoles, salariés, administrateurs ou adhérents, bonne année à vous et bonne lecture !

Que l'année 2026 soit riche en nouveaux projets, en découvertes et en partage.

Une nouvelle année commence également pour les classes de découverte. Une fois encore, nous avons accompagné de nombreux enseignants et enseignantes afin de construire avec eux leurs projets pour 2026.

Nous souhaitons donc à tous les élèves qui partiront avec nous au cours de cette saison une année riche, pleine de curiosité et de beaux moments collectifs !

Albert Einstein disait "L'important est de ne jamais cesser de poser des questions. Ne perdez jamais une sainte curiosité."



Cette année encore, nous espérons que de nombreux enfants et jeunes participeront à nos colonies de vacances, toujours persuadés que nous leur offrons des moments uniques et des expériences primordiales.

Cela dépendra notamment des financements attribués par l'État, via le dispositif Colos Apprenantes, parce que nous savons qu'un grand nombre de familles que nous accompagnons ne sera pas en mesure de financer l'intégralité du coût des colos.

L'association continue à diversifier ses projets et ses actions. Cette année encore, nous accueillerons des séjours « Seniors en vacances », grâce à notre partenariat avec l'ANCV.

Nouveauté cette année : nous proposons désormais nos trois centres de vacances en gestion libre.

Rappelons enfin que nous restons pleinement disponibles pour construire avec vous de nouveaux projets. N'hésitez pas à nous contacter pour échanger.

Merci pour votre engagement et votre confiance, qui donnent tout son sens à nos actions.



Les Classes de Découverte !

Lancement de la saison d'hiver aux Mainiaux !

LE MOT DE LA DIRECTRICE, AURORE GOUBEL



« Nous sommes prêts et impatients d'accueillir les enfants et enseignants au centre. Nous espérons que la neige sera au rendez-vous tout au long de la saison, ce qui semble bien parti. Il ne nous reste plus que quelques détails à finaliser. La plupart des animateurs recrutés, nous les connaissons déjà. Au total, douze animateurs viendront renforcer l'équipe permanente du centre : dix animateurs de vie quotidienne, un assistant sanitaire et une animatrice technique qui proposera un module Histoire et environnement. Une équipe technique viendra également en renfort pour assurer la cuisine, le ménage et les autres tâches logistiques. Pour cette saison, nous retrouvons dans les écoles de nombreux habitués. »



La saison des classes de découverte commence début janvier au centre Les Mainiaux. Les écoles se succéderont ensuite jusqu'au début des vacances scolaires.

Pendant toutes les vacances de février, le centre passera en mode « séjour de neige » et accueillera des colonies de vacances, ainsi que des groupes.

Lors de nos colonies de vacances, nous proposerons une nouvelle activité destinée aux plus grands : une randonnée nocturne en raquettes. Nous retrouverons également de nombreux habitués parmi le public des séjours de neige.

Le centre a bénéficié de travaux de rafraîchissement, peinture et nouveaux équipements : skis et chaussures de ski.

Nous souhaitons donc à tous les élèves et enseignants une très belle saison de classes de découverte, riche en apprentissages et en nouvelles expériences. Quant à nos « vacanciers », nous leur souhaitons de profiter pleinement de cette parenthèse enneigée pour se ressourcer !



Nouveauté : nos centres en gestion libre !

Nous proposons désormais nos trois centres en gestion libre : Ker Avel, pour profiter de l'air marin, Les Mainiaux, pour prendre de la hauteur, et La Charnie, pour se ressourcer à la campagne. Week-ends en famille, séjours entre amis ou groupes constitués, n'attendez plus pour nous solliciter afin d'obtenir un devis, que nous élaborerons sur mesure !



Les réservations pour les séjours seniors sont ouvertes !

Le catalogue ANCV "Seniors en Vacances" 2026 est sorti, dans lequel vous retrouverez nos 3 centres de vacances. Dans chacun de nos centres, nous proposons des séjours "tout compris" destinés au public senior.

Nous rappelons que ces séjours seniors sont proposés grâce au partenariat que nous avons avec l'ANCV.



« Mauvais Rêve » : un nouveau court-métrage pour la junior association BlackHat !

Les jeunes de la junior association BlackHat travaillent actuellement sur un nouveau court-métrage intitulé « Mauvais Rêve ». Ce projet est réalisé avec le soutien des PEP 53, par le biais d'Elsa, coordinatrice jeunesse au centre Ker Avel à Plougasnou.

Après leur premier court-métrage, récompensé au Shortcut Festival par le prix du scénario, ils décident de retenter l'expérience dans une nouvelle catégorie, celle des 16/ 20 ans.

“ Nouveau projet, nouvelle catégorie : nouveaux défis. Mais ce nouveau défi, c'est surtout un projet qui coûte beaucoup d'argent... Et malheureusement, nous ne pouvons pas financer ce film tout seuls, et c'est pour ça que nous avons besoin de votre aide ”, nous explique la Junior Association.

N'hésitez pas à les soutenir en faisant un don pour le financement participatif en cliquant sur l'image ci-dessus. Vous verrez, des petites surprises sont réservées à chaque don.

Appel aux dons ! Pour soutenir les jeunes de la junior association BlackHat !



L'actualité des PEP 53



De gauche à droite : deux administrateurs du Crédit Mutuel de Changé, Mme Solène Melot, étudiante à l'initiative de ce don, Mme Bernadette Perrin, une administratrice des PEP 53 et trésorière adjointe, Mme Stéphanie Fouilleul de l'EPNAK et une autre étudiante participant au projet.

WEEK-ENDS FRATRIES 2026 !

DE 4 À 17 ANS

Janvier Du 09 au 11 janvier
Du 23 au 25 janvier

Février Du 06 au 08 février

Mars Du 06 au 08 mars
Du 20 au 22 mars

Avril Du 03 au 06 avril (4j)
Du 10 au 12 avril

Mai Du 30 avril au 03 mai (4j)
Du 13 au 17 mai (5j)

Juin Du 05 au 07 juin
Du 19 au 21 juin

Centre La Charnie
2, rue du Verger
53270 Torcé-Viviers en Charnie
Convoyage possible au départ de Laval, Mayenne et Château-Gontier.
(Mémo de nous le prélever lors de l'inscription.)

Mémo :

LA MAYENNE LA FRANCHE-VALLÉE

Pour les inscriptions : 02 43 53 41 41 | secretariat@lespep53.org

Les inscriptions sont ouvertes pour les vacances de février et d'avril 2026 !



Cliquez sur l'image pour accéder au catalogue

Remerciements !

Nous adressons nos sincères remerciements au groupe d'étudiants de l'école d'infirmières de Mayenne pour leur remarquable projet en faveur des parents aidants : une action complète, alliant écoute des familles et organisation d'une journée de détente dédiée au bien-être des parents.

Nous remercions également le dispositif Créavenir du Crédit Mutuel pour son généreux don de 500€, qui permettra à notre association PEP 53 de financer du matériel et des activités adaptées pour les enfants accueillis, ainsi que Mme Stéphanie Fouilleul de l'EPNAK pour son accompagnement précieux. Bravo et merci à tous les étudiants pour leur engagement et leur créativité !

Les prochaines dates des week-ends fratries !

Cliquez sur l'image pour accéder au flyer

Nous avons le plaisir de vous annoncer l'ouverture des inscriptions pour les week-ends Fratries au Centre La Charnie pour le premier semestre 2026 !

Ces week-ends sont une occasion idéale pour les frères et sœurs de se retrouver, de profiter de la nature et de partager des activités amusantes et enrichissantes. Que ce soit pour s'amuser, apprendre ou simplement se ressourcer, il y en aura pour tous les goûts !

Le catalogue pour les vacances de février et avril 2026 est sorti !

Retrouvez toutes les colos que nous vous proposons pour passer de supers vacances au Centre Les Mainiaux et au Centre La Charnie !

Nos colos s'adressent aux enfants et aux jeunes de 3 à 17 ans, avec de nombreuses thématiques et activités.

Alors n'attendez plus pour réserver et contactez-nous dès maintenant !

Une fois la place réservée, nous vous enverrons le nouveau dossier d'inscription 2026 à compléter et à renvoyer avec les pièces justificatives.

Elie Puren, directrice adjointe des Mainiaux

Si je te demande de te présenter en quelques mots ...

“ Je m'appelle Elie, je suis éducatrice spécialisée. Ça fait quatre saisons que je travaille aux Mainiaux. J'ai 28 ans et je suis originaire de la Sarthe.”

Ton rôle au sein des PEP 53 :

“ Je suis la directrice adjointe pédagogique du centre Les Mainiaux. Je m'occupe de toute la partie accueil des séjours, des relations avec les prestataires et les écoles, ainsi que de la gestion de l'équipe d'animation. Je coordonne aussi les classes de découvertes et les colos.”

Ce que tu préfères dans ton travail :

“ La coordination de l'équipe d'animation. Les animateurs passent la journée seuls avec leur groupe. Le soir, nous prenons le temps d'échanger à l'aide de différents outils, ce qui permet de rester en lien et de réfléchir ensemble. J'apprécie particulièrement tout ce qui concerne la pédagogie, notamment les moments où nous réfléchissons à l'accompagnement des enfants. Nous discutons également des difficultés rencontrées, par exemple celles liées à la dynamique de groupe.”

Ce qui te rend fière au sein des PEP 53 :

“ Ce qui me rend fière, c'est de pouvoir accueillir des groupes de jeunes marginalisés : enfants placés dans le cadre de la protection de l'enfance, enfants en situation de handicap ou jeunes issus de quartiers prioritaires. En tant qu'éducatrice spécialisée, c'est là que je trouve le plus de sens à mon travail, car nous réfléchissons ensemble à la meilleure manière de les accompagner.”

Trois mots pour décrire les PEP 53 :

“ *La Laïcité* ”, “ *l'Inclusion* ” et “ *la Solidarité* ”.

Le petit bonus :

Trois mots pour te décrire

“ Engagement ”, “ l'Intersectionnalité ” et “ Liberté ”.

Qu'est-ce qui te révolte particulièrement aujourd'hui ?

“ Les violences faites aux enfants. C'est pour cette raison que j'ai choisi mon métier.”

Tes passions :

“ Je suis très sportive et je pratique de nombreux sports : escalade, ski, snowboard... J'aime particulièrement être en plein air. Avec mon camion, je pars en voyage et j'explore le monde.”

Ton parcours :

“ Je suis éducatrice spécialisée . J'ai travaillé en protection de l'enfance et en prévention spécialisée. J'ai été animatrice d'éducation populaire pendant des années, formatrice au Francas.”

Une musique que tu aimes :

“ Mr. Tambourine Man de Bob Dylan.”



Hervé Paquier, chef cuisinier de la commune de Torcé-Viviers-en-Charnie.



Une cérémonie d'hommage a eu lieu le dimanche 7 décembre 2025 pour honorer la mémoire d'Hervé, le chef cuisinier de Torcé-Viviers-en-Charnie, décédé le 3 juillet 2025. De nombreuses personnes étaient présentes : la famille d'Hervé, des élèves et anciens élèves, Madame la Maire, des conseillers municipaux, des parents d'élèves, l'association des PEP 53 qui était représentée par son Président, le directeur du centre et une administratrice. Pour symboliser le souvenir d'Hervé, un olivier a été planté et une plaque commémorative déposée à proximité du City Stade. Nous ne trouvons pas les mots justes et préférons vous partager le texte lu par les enfants lors de cette cérémonie :

🍴 Menu d'Hommage à Hervé

👤 Chef cuisinier de l'école de Torcé-Viviers-en-Charnie

🥕 Lundi – Saveurs de Bienveillance

Entrée : Sourire du matin, cueilli dès l'aube dans la cuisine.

Plat : Gratin d'attention et de petits gestes discrets.

Dessert : Compote de bonne humeur, servie tiède, à volonté.

🔥 Mardi – Recette du Terroir et du Cœur

Entrée : Soupe maison aux légumes locaux et rires d'enfants.

Plat : Rôti de passion nappé d'un jus de savoir-faire.

Dessert : Clafoutis d'amitié, saupoudré de fierté mayennaise.

🍞 Mercredi – Dégustation de Souvenirs

Entrée : Salade de moments partagés, croquante et colorée.

Plat : Filet de bonne humeur en sauce "service du midi".

Dessert : Mousse légère de gratitude et nuage de tendresse.

⌚ Jeudi – Buffet de Générosité

Entrée : Tartine d'encouragements et de sourires spontanés.

Plat : Couscous de convivialité, mijoté longuement au cœur de l'école.

Dessert : Gâteau d'équipe, partagé en parts égales, comme toujours.

🍰 Vendredi – Menu d'Adieu Gourmand

Entrée : Souvenir fondant de toutes ces années aux fourneaux.

Plat : Gratitude en croûte dorée, cuite à la perfection.

Dessert : Délice d'émotion, servi avec une larme de joie et beaucoup d'applaudissements.

❤️ Merci, Chef Hervé,

pour avoir nourri nos ventres, nos cœurs et nos journées.

Ta cuisine restera dans toutes les mémoires –

simple, généreuse et pleine d'amour.



EN 2026

La mobilisation continue !

NE LAISSONS PAS LA FRANCE FERMER LA PORTE AUX VACANCES DE NOS ENFANTS !!



Cette année, un tournant inquiétant se dessine pour les vacances et les séjours collectifs. Avec l'arrêt des Colos Apprenantes et la diminution progressive des dispositifs d'aide au départ, des milliers d'enfants risquent d'être privés de ce moment si précieux : partir en colo, en classe de découvertes, vivre une aventure loin du quotidien, rencontrer d'autres jeunes, s'ouvrir au monde.

Aux PEP 53, nous voyons déjà les effets sur nos centres, nos projets pédagogiques et l'équilibre de nos équipes. Mais surtout, nous voyons l'impact pour les enfants eux-mêmes : ceux des familles monoparentales, aux revenus modestes ou moyens, vivant en zones rurales isolées ou en quartiers prioritaires, en situation de handicap ou accompagnés par l'Aide Sociale à l'Enfance. Tous ont en commun le besoin vital de découvrir, respirer, se rencontrer et apprendre autrement.

Partir en vacances, ce n'est pas un luxe : c'est une expérience essentielle pour se construire, renforcer sa confiance, développer son autonomie. Dans un contexte où la santé mentale est Grande Cause nationale 2025, ces temps de respiration et de socialisation sont indispensables.

Mais sans soutien de l'État, ces enfants risquent de se retrouver enfermés dans un quotidien sans pause, et nos centres seront fragilisés. Moins de départs, c'est moins d'activités, moins de classes de découvertes, moins d'emplois saisonniers, moins de projets éducatifs.

C'est pourquoi nous vous invitons à agir dès maintenant :

Signez la pétition nationale :

👉 [Lien vers la pétition](#)

Parlez-en autour de vous : aux collègues, aux enseignants, aux familles, aux animateurs, aux stagiaires BAFA, aux partenaires locaux... Chaque relais compte et amplifie la voix des enfants.

Affichez et diffusez l'affiche mise à votre disposition : [affiche](#) pour informer vos collègues, les familles et les jeunes.

Chaque signature, chaque partage est un pas de plus pour garantir que tous les enfants puissent partir en vacances, grandir, découvrir et se construire.

Ensemble, défendons le droit aux vacances pour tous les enfants et l'avenir de nos colos.